

# Eröffnung von Marthas Tisch

13.01.2025 von Ev. Kirchenkreis Prignitz

„Marthas Tisch“ wird ab Januar 2025 ein neuer, offener Treffpunkt in der Bahnstraße in Wittenberge sein, der Menschen zusammenbringt und einen Raum für Austausch und gemeinschaftliches Engagement schafft.

„Das Projekt möchte dabei nicht nur ein Ort der Begegnung, sondern auch eine Art Ehrenamtsbörse sein und Veranstaltungen zu den Themen Nachhaltigkeit und Fairen Handel anbieten“, berichtet Pfarrerin Mareike Sabl. Im ehemaligen Bäckerladen an der Bahnstraße wird im einstigen Verkaufsraum der offene Bereich des Begegnungsortes entstehen, ein Raum mit einem großen Tisch – angelehnt an die Namensgeberin Martha, die Großmutter von Annette Flade und einstige Besitzerin des Tisches. Diese lud herzlich gerne Menschen an ihren Familientisch.

Ab Januar können nun an Marthas Tisch wieder Menschen Platz nehmen und Kaffee oder Tee trinken, ins Gespräch kommen und sich begegnen. Die Getränke werden auf Spendenbasis angeboten, was den niedrigschwelligen Charakter des Projekts unterstreicht. „Die Räumlichkeiten sollen zudem (fast) barrierefrei gestaltet werden, sodass Menschen mit kognitiven oder physischen Beeinträchtigungen willkommen sind“, so Mareike Sabl. Auch das Thema „Leichte Sprache“ soll in den Fokus genommen werden.

Für Gruppen und Initiativen wie das Trauercafé oder den Seniorenbeirat bietet Marthas Tisch zukünftig einen Ort für Treffen. Darüber hinaus ist geplant, eine Art Ehrenamtsbörse zu etablieren, um freiwilliges Engagement zu fördern und Initiativen zu vernetzen. Menschen, die sich ehrenamtlich einbringen möchten oder nach Unterstützung suchen, können sich hier zusammenschließen und neue Projekte entwickeln.

Thematische Veranstaltungen werden sich mit Nachhaltigkeit und fairem Handel auseinandersetzen. Der angrenzende Raum wird als Verkaufsfläche für den Weltladen genutzt, während der derzeitige Weltladen in der Auguststraße zu einem Seminar- und Tagungsraum umgestaltet wird. „Ein konsumfreier Treffpunkt mitten in der Stadt wird gebraucht“, so ergab die einjährige Recherche der Verantwortlichen.

Marthas Tisch hat zudem eine Anbindung an kirchliches Handeln, sodass es gelegentliche kurze Andachtsformate, etwa das Angebot „Kaffee mit dem Pfaffe“ geben wird.

Das Projektteam – bestehend aus Martina Fähling, Annette Flade, Mareike Sabl, Nadiia Karol, Tina Vogel – wird dabei von verschiedenen Förderstellen wie „Aktion Mensch“, „Dritte Orte“ sowie dem Innovationsfonds des Kirchenkreises unterstützt.

Das Team von Marthas Tisch steht für weitere Fragen oder Informationen über folgende Mail-Adresse zur Verfügung: [marthastisch@posteo.de](mailto:marthastisch@posteo.de)

**Herzliche Einladung zur Eröffnung von Marthas Tisch am 30. Januar 2025 um 17.00 Uhr in der**

**Bahnstraße 34 in Wittenberge.**

**Einen Kommentar schreiben**